

新居浜市市有林管理運営審議会

議事録

開催日時：平成26年2月18日（火）10：00～10：35

開催場所：新居浜市役所 4階 41会議室

出席者

市議会議員	藤田 幸正
"	佐々木 文義
"	伊藤 優子
"	水田 史朗
学識経験者	秦 哲久
"	原 國紘
"	伊藤 利忠
"	高橋 忠士
"	大角 武次
副 市 長	近藤 清孝
総務部長	田中 洋次
経済部長	寺村 伸治
管財課長	塩崎 良彦

事務局（新居浜市経済部農林水産課）

課 長	白石 尚志
主 幹	安藤 謙二
係 長	園部 剛成
主 事	加地 智徳
主 事	大松 稜

欠席者

市議会議員	川崎 利生
学識経験者	和田 知通
"	近藤 武
"	福本 成臣
"	伊藤 和一
財政課長	多田羅 弘

議　事

- (1) 役員選出について
- (2) 市有林の現状及び災害報告等について
- (3) その他

10：00 開会

[司会・白石課長]

開会を宣告。委員委嘱・任命後の最初の会であることを委員に報告し、副市長に挨拶をお願いする。

[近藤副市長挨拶]

[司会・白石課長]

最初の委員会ということで自己紹介をお願いする。

[秦委員から反時計回りで各自自己紹介]

[司会・白石課長]

委員19名中13名が出席しており、条例第6条第2項の規定により、会議の開催に必要な半数以上に達しているので、本日の会が成立していることを報告します。

議事(1)で「役員(会長・副会長)選出について」の議題について、会長が決まるまでの間、仮議長が寺村経済部長になることを提案。

[委員一同]

異議なしとの声あり

[司会・白石課長]

寺村部長に会議の進行を依頼する。

[仮議長・寺村経済部長]

寺村部長議長席へ移動し、議事(1)「役員(会長・副会長)選出について」の議題とし、議事を進行する。事務局から説明を求めます。

[事務局・園部]

提案理由を説明し、審議を依頼する。

[仮議長・寺村経済部長]

選出方法を求めます。

[大角武次委員]

事務局に一任してはどうか。

[仮議長・寺村経済部長)

大角委員から事務局に一任の意見がありました。

それでよいか意見を求めるます。

[委員一同]

異議なしとの声あり

[事務局・園部]

事務局案発表

[仮議長・寺村経済部長)

事務局から会長に原國紘氏、副会長に秦哲久氏との案がありました。意見を求めるます。

[委員一同]

異議なしとの声あり。

[仮議長・寺村経済部長)

新会長・副会長が決定したので、これから議事進行を、条例第5条第4項に基づき新会長にお願いします。

[新会長と議長席交代]

[会長・原 國紘]

新会長就任の挨拶。

議事(2)「市有林の現状及び災害報告等について」事務局に説明を求めるます。

[事務局・園部]

会議資料に基づき市有林の現状、災害報告等について説明。

[会長・原 國紘]

事務局から説明のあった件について意見質問ありませんか。

[伊藤利忠委員]

災害について、資料にはないが別子山地区の林道太田尾大湯線も被災しているので、それも取り上げて欲しい。

[事務局・白石課長]

資料については農林水産課が所管しているものについて、作成しています。組織が縦割りになつて申し訳ないが、別子山地区の災害は別子山支所が担当しています。次年度からは別子山地区の資料も盛り込みたいと思います。

[寺村経済部長]

この件につきましては、災害復旧予算を計上しておりますので、平成26年4月以降に早急に工事にかかるかと思います。現在は雪で工事も出来ないので、当初予算で対応となり、支所で予算を取っております。よろしくお願ひします。

[会長・原 國紘]

伊藤委員よろしいでしょうか。

[伊藤利忠委員]

分かりました。

[会長・原 國紘]

その他にありませんか。

その他にないため、次の議題(3)その他を議事にしたいと思います。

事務局何かありませんか。

[事務局・園部]

委員報酬について、委嘱させてもらっている委員さんについては、今回の会に出席いただいている方には委員報酬があります。事務局で用意させていただいて、後日3月10日以降に、委員報酬をお配りしますので、その際は領収証押印用に印鑑をご準備ください。

[藤田幸正委員]

振込ではないのか。

[事務局・園部]

手渡しとなっております。

[会長・原 國紘]

それでは、委員報酬については、事務局で用意が出来れば委員に通知があり、委員が役所まで取りにくればいいわけですね。

[事務局・園部]

取りに来ていただくのではなくお渡しに伺います。議員さんについては議会事務局にお持ちいたします。

[会長・原 國紘]

それでは、この件についてはご理解いただきたいと思います。

他に何かありませんか

[大角武次委員]

長野山の採種園について、谷から北側はこれまで通り県が借り上げて、南側は返したいが、地元は全伐の後植栽して返せと言っていると聞いたのですが、その後進捗などはどうなっていますか。

[事務局・白石課長]

以前は返したいという話があったのは聞いていますが、現在は県から継続して借りたいとの報告を受けております。

[会長・原 國紘]

大角委員よろしいですか

[大角武次委員]

分かりました。

[会長・原 國紘]

他に何かありませんか

[伊藤利忠委員]

別子の市有林にはよく行っていますが、太鼓の森なども立派な看板があり、きれいに間伐もされていますが、一部にシカが木の皮をむいています。一度皮をむかれると何年おいても元に戻りませんので、とにかく駆除をどんどんやってもらって、ワナもみんなに持ってもらい、被害の防止に努めもらいたい。市でも何か考えて、出来ないものかなと思っています。

[事務局・白石課長]

おっしゃるとおり、イノシシ・シカの被害はなかなか減りません。我々も愛媛県と協力しながら、県の補助にプラスして市の単独の予算を付けまして、駆除を行った際の報償費や経費の補助を行っております。出来る限り、駆除だけでなく防除にも力を入れたいと思っており、順次フェンスや電柵の設置を勧めております。別子山地区につきましては、被害状況などが完全には把握しきれておりませんが、別子山地区の方々や支所とも連絡をとって、これまで駆除に力を注いできましたが、これからは防除も並行して出来ないか検討したいと思います。その際には皆様のご意見をいただきたいと思いますので、協力よろしくお願ひします。

[伊藤利忠委員]

ここに資料がありまして、パソコンから打ち出したものですが、自民党の国会議員が50人余りの会がありまして、有害鳥獣について、駆除を進めなければならないとの事です。ですが、新居浜の上部の猟友会では駆除の時でも鉄砲でしか行っていない、せっかくワナを持っている人もいるし、国では狩猟免許の取得年齢を18歳に下げようかなどの努力をしているのに、なぜ新居浜では駆除の時にワナをやらさないか。これは猟友会が主導するのではなく、市が主導すべきであると思うがいかがでしょうか。

それと、高知県いの町では一度駆除の許可申請をすれば1年間駆除を継続できます。サラリーマンで駆除をする人などは土日しか駆除できないので、その1年間の許可を発行してやればどうかと考えますが、どうでしょうか。

[事務局・白石課長]

1年間の駆除というのは承知しておりませんでしたので、自治体に問い合わせ等してみたいと思います。

駆除につきましては、ご存じのとおり、市内猟友会や県で会を作っておりますが、猟友会が違えば駆除の施行方法も違うというのは承知しております。おっしゃるとおり上部の猟友会は鉄砲ですが、また改めて、その事は議題にあげたいと思います。相手のある事ですので、市からは提案はしたいと思います。

[伊藤利忠委員]

ありがとうございます

[会長・原 國紘]

その他にありませんか

[秦 哲久委員]

大生院に国の補助で鉄柵をやっているが、あれはもう完成ですか。一部開いていたら何にもならない。

[事務局・白石課長]

愛媛県と新居浜市の事業で、先日最後の部分が完成したと情報が入っております。今後どのくらい被害が減ったのか注視しながら、あれをモデルケースとして他の方法にも広げていきたいと思います。

[秦 哲久委員]

鳥獣対策の委員をしているが、何の情報もなかった。急に鉄柵が届くぞとなった。

[事務局・白石課長]

それは申し訳ありません。地元の地区には何度も行って協議させてもらっていましたが、広い意味で大生院全体に情報を連絡すべきでした。

[秦 哲久委員]

地元に委員がいるなら連絡すべきであろう。

[事務局・白石課長]

申し訳ありません。その点伝えておきます。また資料をお持ちします。

[会長・原 國紘]

最近はシカ・イノシシの被害が顕著なようです。市の方でもよろしくお願ひします

[伊藤利忠委員]

参考までに、郷山やテレビ塔の山でも今年シカの目撃情報があります。

[藤田幸正委員]

シカの被害といえば、若木の皮を食べるというイメージでしたが、大きな成木の皮も食べるのですか。

[伊藤利忠委員]

食べます。木の下の方の皮をかじって、それを引っ張るので、上まで皮がむけます。・

[藤田幸正委員]

若い木の皮を食べるのだと思っていました。

[伊藤利忠委員]

もちろん植林したての木は食べます。そうなると壊滅です。

[秦 哲久委員]

南予の方では全滅した所がある。若芽を食べられます。

[伊藤利忠委員]

今はそれを防止するためにヘクタール当たり70~80万円かけてネットを張ります。ほとんど補助で見てもらえますが、手間代などは自腹です。これは民有林などではとても太刀打ち出来ない状態です。

[会長・原 國紘]

みなさん色々とご意見いただきしておりますが、本日は市有林管理運営委員会ですので、市有林についてご要望等ありませんか。

[大角武次委員]

先ほどの災害説明であった小味地ですが、災害復旧したら小味地線の上に加茂角野線があり、その加茂角野線の小味地工区には市有林が45ヘクタールほどかたまってあります。そこは成木になって伐採の時期になっていますが、今、加茂角野線は災害で開設工事が止まっていますが、現在の終点から角野工区へ200~300メートルで市有林に行き着きます。そうしたら市も作業路を付けてそこの木を出すという計画をやってもらえたると思います。切り捨て間伐の時期は過ぎているので、成木にして少しでもお金になるような伐採を計画してもらいたい。

[事務局・白石課長]

検討させてもらいます。また、皆様にも機会があれば現地を見てもらいたいと思います。

[会長・原 國紘]

その他何かありますか

それでは他にご意見もないようですので、これで会を閉じたいと思います。

皆様には熱心にご審議いただきましたこと厚くお礼申し上げます。ありがとうございました。

10:35 閉会